

## Katholische Kirche

### Ministrantenreise

Eine Mini-Reise im November ist ja nicht grad üblich. Das ist dieses Jahr dem Umstand geschuldet, dass ich wegen meines Bildungsurlaubes erst seit Anfang November wieder im Dienst bin.

Den Europapark im November zu besuchen, hat aber durchaus seine Vorteile: Man muss, auch bei den beliebten Bahnen, weniger lang anstehen. Wo im Sommer oft ein bis zwei Stunden in den Warteschlangen angestanden werden muss, ist man nun schneller an der Reihe. Voraussetzung ist natürlich, dass man sich, der Jahreszeit angepasst, genügend warm anzieht. So sind wir am vergangenen Samstag in der Früh losgefahren und mit dem Zug über Konstanz und die Schwarzwaldbahn nach Rust gefahren und haben einen abwechslungsreichen Tag erlebt. Danke an dieser Stelle an Markus Otto, der zusammen mit den Oberminis Olivier Kreutzer und Katja Humm, den Ausflug vorbereitet hat.

Christian Leutenegger |



### Firmkurs 2024 / 25 ist gestartet

25 junge Erwachsene, 12 Frauen und 13 Männer, haben mit dem Startabend in Muolen den aktuellen Firmkurs begonnen. 4 sind aus Muolen, 9 aus Häggenschwil/Lömmenschwil und 12 aus Wittenbach.

Dazu machen wieder 8 junge Firmbegleiter\*innen mit. Mit Andrin Mätzler ist ein Muolener neu zur Leitungsgruppe dazugestossen, die andern sind schon seit 1, 2, 3, 4 oder gar 7 Jahren dabei. An einem Samstag Ende August hat die Gruppe bereits grosse Teile des Kurses vorbereitet.

#### Firmweg konkret

Verschiedene Themenabende, ein Weekend, eine Versöhnungsfeier, ein Vorstellungs-

Olivier Kreutzer hat seine persönlichen Erlebnisse in einem interessanten Text festgehalten:

#### «Frost, Filterkaffee und Fahrgeschäfte: Unser Europapark-Erlebnis»

Trotz der **Kälte** herrschte eine warme Atmosphäre, mit viel Halloween- und Weihnachtsdekorationen, zahlreichen **heissen** Fahrgeschäften, wie zum Beispiel der «Silver Star», der «Voltron Nevera» oder dem «Voletarium, nur schmeckte der **lauwarme** Filterkaffee im lichtblauen Kunststoffbehältnis abominabel. Eine Bahn stach besonders heraus, die berühmte «Wodan-Bahn», deren Renommee verblasste, denn trotz Nebensaison verbrachten wir eine geschlagene Stunde in der Warteschlange, bis wir dann nur flüchtige 30 Sekunden über die von einem hölzernen Gerüst getragenen Stahlschienen ratterten.

Fazit: Der Europapark bietet Spass für Gross und Klein, für alle ist es ein Erlebnis, welches nicht so schnell in Vergessenheit geraten wird. Als einzigen Einwand brachte Christian Leutenegger ein: «Auf die penetrante Weihnachtsmusik an allen Ecken hätte ich durchaus verzichten können.»

Wir freuen uns auf ein nächstes Mal, wer weiss, vielleicht auf ein Ostereiersuchen im Hochsommer im Europapark.

Olivier Kreutzer |



Christian Leutenegger |

### Mach mit ...

... in der **Weihnachtserzählung «Der Weihnachtsbaum»** im **Familien-Weihnachtsgottesdienst** in St. Konrad am Dienstag, **24. Dezember, 17 Uhr**.

Alle Kinder ab der 1. Klasse sind herzlich zum Mitsingen und Mitspielen eingeladen.

Bitte melde dich dazu möglichst bald bei Markus Otto an:

Per WhatsApp, 076 834 10 59, oder per E-Mail: m.otto@altkon.ch

#### Der Weihnachtsbaum

Es ist schon spät am Heiligen Abend. Alle Weihnachtsbäume sind verkauft – bis auf eine kleine Tanne, die keiner haben will. Aber den Jungen stört es überhaupt nicht, dass die Tanne nicht so gross und schlank gewachsen ist wie die anderen. Und es wird das schönste Weihnachtsfest seines Lebens ...

#### Proben dazu in St. Konrad:

Mittwoch, 18. Dezember, 12 bis 14 Uhr, mit Mittagessen

Samstag, 21. Dezember, 9.30 bis 12 Uhr

Dienstag, 24. Dezember, 16 Uhr: Hauptprobe; 17 Uhr: Aufführung im Gottesdienst

Markus Otto |



## Katholische Kirche



Pfarrei St. Ulrich und St. Konrad Wittenbach

**Pfarreibeauftragter**  
Christian Leutenegger,  
Telefon 071 298 30 65,  
E-Mail: c.leutenegger@altkon.ch

**Sekretariat (Dorfstrasse 24)**  
Öffnungszeiten Mo–Do:  
9.00–11.00 Uhr  
Susanne Humbel-Gann,  
Telefon 071 298 30 20,  
E-Mail:  
pfarramt.wittenbach@altkon.ch

**Sozialdienst (Dorfstrasse 24)**  
Christian Mannale,  
Telefon 071 298 30 70  
E-Mail: c.mannale@altkon.ch

**Mesmer\*in St. Ulrich**  
(Dorfstrasse 24)  
Gaby und Kurt Merz  
Telefon 071 298 26 06 oder  
079 622 74 99

**Mesmer St. Konrad**  
(Weidstrasse 7)  
Ivo Garic, Telefon 079 757 51 39

Die Adressen aller  
Mitarbeitenden finden sich  
unter der Rubrik «Kontakte»  
auf [www.altkon.ch](http://www.altkon.ch)

[www.altkon.ch](http://www.altkon.ch)  
[www.facebook.com/  
sanktulrich.sanktkonrad](https://www.facebook.com/sanktulrich.sanktkonrad)

## EUCHARISTIE- FEIER AM WOCHENENDE, 23. UND 24. NOVEMBER

Kollekte für den Verband  
Katholischer Pfadi

**Wir halten Gedächtnis für**  
– Eugen Gerster  
– Andreas Müller

wir sind  
**Wittenbach**

## Termine

### Donnerstag, 21. November

- ★ 09.00 Uhr Eucharistiefeier, St. Konrad
- 17.00 Uhr Rosenkranz, St. Ulrich
- 19.30 Uhr Kirchenchorprobe,  
Ulrichsheim

### Freitag, 22. November

- 19.00 Uhr Gott-Welt-Runde,  
Ulrichsheim

### Samstag, 23. November

- 09.00 Uhr Grosse Rätetagung  
im Kirchenzentrum  
St. Konrad
- Ab Nationentreff in der evang. Kirche
- 15.30 Uhr und Kirchenzentrum Vogelherd
- ★ 17.00 Uhr Taizé-Gottesdienst in St. Ulrich,  
Gestaltung: Christian Leutenegger  
und Pater Albert Schlauri

### Sonntag, 24. November – Christkönigssonntag

- ★ 09.00 Uhr Eucharistiefeier in St. Konrad,  
Taufenerinnerung der  
Erstkommunionkinder,  
Gestaltung: Pater Albert Schlauri
- ★ 09.30 Uhr In Muolen: Eucharistiefeier,  
Gestaltung: Pater Leszek Suchodolski
- ★ 10.45 Uhr In Häggenschwil: Eucharistiefeier,  
Gestaltung: Pater Albert Schlauri

### Dienstag, 26. November

- Ab Weihnachtsmarkt an der
- 16.00 Uhr Dorfstrasse, Wittenbach

### Mittwoch, 27. November

- 15.45 Uhr K-Treff, Einkaufen für Fr. 1.–  
mit Terminkarte,  
evang. Kirchenzentrum  
Vogelherd
- 19.00 Uhr Rosenkranz, St. Konrad
- 19.30 Uhr Themenabend der Firmgruppe,  
Ulrichsheim

### Donnerstag, 28. November

- ★ 09.00 Uhr Eucharistiefeier, St. Konrad
- 14.45 Uhr Frauengemeinschaft:  
Treffpunkt vor dem Haupteingang  
des Stadttheaters St. Gallen  
für die Führung
- 17.00 Uhr Rosenkranz, St. Ulrich
- 19.30 Uhr Kirchenchorprobe,  
Ulrichsheim

## Evangelische Kirche

## Gottesdienst am Ewigkeitssonntag

Am Sonntag, 24. November, um 17.00 Uhr laden wir herzlich in die Kirche Vogelherd zum Gottesdienst am Ewigkeitssonntag ein. Musikalische Mitwirkung des Instrumentalensembles auf historischen Instrumenten, sowie dem «coro veloce» und dem Chorkreis St. Gallen unter der Leitung von Lukas Bolt. – Es wird die Kantate «Gottes Zeit ist die allerbeste Zeit» von J.S. Bach aufgeführt.

Der November ist der Monat des Gedenkens. Den Abschluss bildet traditionell der Totensonntag; der Gedenktag der evangelischen Christen für die Verstorbenen. Die Kirche selbst spricht lieber vom Ewigkeitssonntag und nimmt damit Bezug auf den Glauben an Auferstehung und ein ewiges Leben. Der Ewigkeitssonntag ist der letzte Sonntag des zu Ende gehenden Kirchenjahres; das neue beginnt jeweils eine Woche später am ersten Adventssonntag.

Im Gottesdienst am Ewigkeitssonntag wollen wir unserer Gemeindeglieder gedenken, die im vergangenen Kirchenjahr verstorben sind und für jedes von ihnen eine Kerze anzünden; denn das ewige Licht möge ihnen leuchten.

Pfarrer Bruno Ammann |



pixabay.com